

Las nieves De Viriato: Norte de gredos

paisajes invernales, castros prerromanos y arte al aire libre







La mística del granito

Castilla nace en tierras verdes, lindando con Cantabria, y conforme baja hacia el sur se va volviendo mas y mas austera en sus paisajes y su espíritu. Se puede decir que esa carrera hacia la sobriedad culmina en Ávila, la tierra de los místicos, donde las estepas se encuentran con los granitos desnudos que anuncian la sierra. Al llegar Gredos, sin embargo, se revierte el camino y aparece un nuevo norte, una Castilla que se parece a la de los orígenes, con pueblos rodeados por gargantas llenas de agua, prados verdes y vistas nevadas.

Un Sur del Norte que, seguramente, haría sentirse como en casa a los pastores de la trashumancia cuando atravesaban estos puertos de camino a los inviernos suaves del Guadiana o el Guadalquivir; pero también un Norte del Sur para los que dejaron en estos valles la impronta de sus cantes distintos y las flores y la blanca cal en los muros de los pueblos. Volvemos a las nieves, como cada año por estas fechas. Nos verán caminar con raquetas por las cumbres de Gredos, reivindicando un disfrute invernal a ritmo lento y apto para todos los públicos, que cada vez es mas complicado al ritmo que se nos calienta el planeta.

Después de Guadarrama, la Montaña Palentina y Urbión, en este 2026 toca la Sierra de Gredos. Una cita que siempre hemos acompañado de Historia y 'Cultura Natural' como la de unos parajes que no solo fueron tierras de trashumancia, sino que son el solar de una de las mas antiguas culturas ibéricas, la de los Vetones. Pasearemos por sus castros en Ulaca, sentiremos el poder atávico de sus verracos de piedra, nos emocionará el arte en el paisaje y respiraremos a otro ritmo en sus pueblos, síntesis de la cultura ibérica del sur y el norte.



Viernes, 14 de febrero

MAÑANA Salida de Murcia/Alicante/Albacete en tren de alta velocidad

Aprox. 10.00 h Llegada a Madrid y traslado en bus privado o furgonetas de viaje a la Sierra de Gredos

Los Toros y el Monasterio de Guisando 5 km / ¬ч 150 m / Dificultad baja¹



En Guisando se entrelazan la Historia con mayúsculas, la ficción y la naturaleza. Aquí se empiezan a levantar los granitos que culminarán en la Sierra de Gredos y aquí se firmaron los acuerdos que consagraron a Isabel como futura reina de Castilla. Su Monasterio jerónimo tiene un simbolismo especial y, tras siglos de abandono, está volviendo a la vida con un bonito proyecto de restauración. Sus impresionantes ruinas se desperezan entre el magnífico bosque de robles y encinas que las abraza.

Comida picnic (no incluida)

TARDE Cuevas del Valle y la calzada del Puerto del Pico

La trashumancia desde las tierras norteñas leonesas y sorianas a los plácidos pastos de invierno Extremadura o Andalucía marcó hasta tal punto a las poblaciones de la Sierra de Gredos que, en muchas ocasiones, un rincon de cualquier calle nos puede evocar, indistintamente, un pueblo blanco del sur o la severa arquitectura castellana. Uno de los puntos claves de aquel trasiego enriquecedor es el Puerto del Pico v su calzada de origen romano. mirador privilegiado al Valle de las 5 Villas v al del Alberche, sur v norte.



Traslado a Navarredonda y registro en el <u>Hotel Garabatos</u>

NOCHE Alojamiento y cena (incluida)

¹ Son rutas sencillas si eres un caminante básico. Son buenas opciones para iniciarte en el senderismo.

Sábado, 15 de febrero

MAÑANA Desayuno

La Plataforma de Gredos | Ruta con raquetas de nieve 9.5 km / ¬ч 430 m / Dificultad media²



Los imponentes, aunque suaves, perfiles del corazón de Gredos, se expresan de manera especial en "la plataforma". Hasta aquí llegaron los hielos de las últimas glaciaciones y dejaron montañas de granito moldeadas en forma de circos, gargantas y llanos a mas de 2 000 metros de altura. Y una sensación única para los excursionistas que vienen a caminar sus veredas: la de estar en el corazón de la Península Ibérica.

Se facilitará una actividad alternativa en la zona para aquellas personas que decidan no hacer la ruta con raquetas de nieve. Consúltanos.

TARDE Comida picnic en ruta (no incluida)

Museo de arte en la naturaleza del Cerro Gallinero

Cerro Gallinero no es un museo convencional: no tiene paredes ni salas, sino un entorno natural, el monte que domina el bonito pueblo de Hoyocasero, donde los artistas crean intervenciones pensadas para convivir con el entorno. Una nube de piedra, una cabeza que mira al horizonte, un "arbol de la vida" de piedras, una espiral de rocas...



NOCHE Alojamiento y cena (incluida)

² Si eres senderista habitual (que no caminante) o haces ejercicio de intensidad media, estos recorridos te supondrán esfuerzo acumulado y cansancio al final de la jornada, pero será satisfactorio. Si no estás en este supuesto, podría sobrepasarte y hacerte ralentizar demasiado el avance del grupo. Descártalo si llevas una vida sedentaria.

Domingo, 16 de febrero

MAÑANA

Desayuno y traslado a Villaviciosa

Paseo alrededor del castillo e inicio de ruta



Sendero de los castros vetones

9,5 km/ ¬ч480 m/ Dif. media-baja³ Alternativa fácil de 7,5 km / ¬200 m Comida picnic (no incluida)

A estas alturas del viaje, ya habrá quedado bastante claro que, en Gredos, el granito es parte fundamental del espíritu, como nos lo recordará uno mas de los verracos de piedra que pasta en Villaviciosa, como sus primos de Guisando y otros muchos esparcidos por estas tierras. En granito está tallada la capital de los vetones, Ulaca, cuyo pueblo, fusión de los ancestros de los ancestros ibéricos con los celtas, erigió aquí su dignidad frente a los romanos. Pasearemos por sus soledades y las del Castro de Navasangil sobre la Sierra de la Paramera, que domina el paisaje abulense. Si hay tiempo, puede que incluso nos dejemos caer por Ávila.



TARDE Traslado a la estación de Segovia -Guiomar

Regreso a Albacete, Murcia y Alicante en tren de alta velocidad

³ Es un itinerario que te supondrá momentos de esfuerzo y dificultades puntuales. Será algo cansado, pero asequible si eres un caminante básico. Si llevas una vida sedentaria puede que este sea tu límite (de momento).

Alojamiento: Hotel Garabatos **

En habitaciones dobles con baño propio. Pregunta por la disponibilidad y precios de habitaciones múltiples



Precio Por Persona:

480



SUPLEMENTO HaBITACIÓN INDIVIDUAL: 75€

El precio incluye:

TREN DE ALTA VELOCIDAD DESDE ALBACETE, MURCIA O ALICANTE Y TRASLADOS EN DESTINO



- 2 noches en habitación doble con desayuno y cena
- Guía acompañante y de naturaleza desde la salida
- Ruta con raquetas de nieve y guía especialista
- Alquiler de raquetas de nieve
- Visita guiada al Monasterio de Guisando y su entorno
- Visita guiada al Museo de Land Art del Cerro Gallinero
- Seguro de Asistencia y Cancelación
- Seguros de accidentes y RC

CALENDARIO DE PAGOS:

1er pago de 240€ | 31/12/2025 + suplemento de habitación individual, si es el caso 2º pago de 240€ 01/01/2026

Turismo Botánico incluye en el precio de este viaje un seguro de cancelación que amplía <u>nuestra política de cancelaciones</u> y la sustituye. Lee con detenimiento <u>las condiciones de este seguro y sus coberturas</u>.

El grupo mínimo para este viaje, conforme al programa actual, es de 12 personas. Sin este número de personas, TB se reserva el derecho de cancelarlo, previo reembolso, o proponer determinadas modificaciones para hacerlo viable con el acuerdo de los viajeros, antes del 01/01/2026.

Información y reservas: 627 19 04 09 o <u>albacete@turismobotanico.es</u>

DIFICULTAD DE LAS CAMINATAS

En Turismo Botánico evaluamos la dificultad de nuestros recorridos a pie pensando en personas que hacen algún tipo de ejercicio habitual, suave o algo más intenso y sin limitaciones físicas ni médicas. Este es nuestro "caminante básico". Si este no es tu caso, la dificultad para ti será uno o dos peldaños mayor en la escala que te mostramos a continuación. Si no estás seguro de tu condición, POR FAVOR, consúltanos. Salvo aquello que denominamos "paseo", todas las rutas conllevan cierto grado de esfuerzo y destreza y siempre hay tramos de sendero, en mayor o menor medida. Los senderos no son caminos, son pasos a pie que se adaptan al desnivel propio del terreno y presentan firmes irregulares. ESTA ES NUESTRA TABLA DE DIFICULTADES

PASEO: Recorrido muy fácil, apto para todo tipo de caminantes

DIFICULTAD BAJA: Son rutas sencillas si eres un caminante básico. Son buenas opciones para iniciarte en el senderismo.

DIFICULTAD MEDIA BAJA: Es un itinerario que te supondrá momentos de esfuerzo y dificultades puntuales. Será algo cansado, pero asequible si eres un caminante básico. Si llevas una vida sedentaria puede que este sea tu límite (de momento).

DIFICULTAD MEDIA: Si eres senderista habitual (que no caminante) o haces ejercicio de intensidad media, estos recorridos te supondrán esfuerzo acumulado y cansancio al final de la jornada, pero será satisfactorio. Si no estás en este supuesto, podría sobrepasarte y hacerte ralentizar demasiado el avance del grupo. Descártalo si llevas una vida sedentaria.

DIFICULTAD MEDIA ALTA: Una ruta así, en nuestro baremo, es sólo para senderistas habituales y acostumbrados a caminar por la montaña, a los que les exigirá un fondo físico considerable.

DIFICULTAD ALTA: Sólo para senderistas experimentados y acostumbrados a caminar por la montaña, con subidas y bajadas largas, terreno muy irregular y pendientes intensas.

UN PUNTO DE AVENTURA: Esta apostilla describe aquellos recorridos que, en la medida de su dificultad, implican algo más que caminar en algunos momentos, como cruzar corrientes de agua de piedra en piedra o descalzándose, lugares en los que hay que hacer pequeñas trepadas o destrepadas o pasos algo expuestos. Consúltanos en cada caso particular.

QUÉ PUEDES ESPERAR DE NUESTROS VIAJES

Turismo Botánico organiza viajes de grupo, lo que implica respetar unos horarios establecidos pero, también, ser flexible con las posibles alteraciones del programa necesarias para tratar de que todos los participantes puedan integrarse en las actividades o dispongan de alternativas a las mismas, en última instancia.

Aunque puedas abordar sin problema las actividades que realizamos, has de tener en cuenta que **es obligatorio respetar el ritmo que marque nuestro guía**, que intentará adecuar el paso a aquellos que tengan más dificultades o a los problemas sobrevenidos en el camino. Los posibles retrasos en el programa causados por estos motivos son inevitables cuando se sale al entorno natural, especialmente en grupo.

Por otro lado, no permitiremos retrasos por motivos diferentes de los anteriores, como la toma de fotografías, llamadas telefónicas no urgentes, etc, si bien se contemplarán las paradas necesarias para estas, para el descanso, el disfrute del paisaje y su interpretación.

Las variaciones metereológicas forman parte de las salidas a la naturaleza, por lo que no serán causa de suspensión o modificación de los programas, salvo que comporten avisos oficiales. Si que se tratará de adaptar los recorridos y su duración, dentro de lo posible, a las circunstancias. Los guías de Turismo Botánico informarán de las mismas antes de las actividades y los participantes decidirán si las realizan o no. A priori, no se organizarán alternativas por estos motivos. CONSULTA NUESTRA POLÍTICA DE CANCELACIONES.

En ocasiones, cuando los grupos quedan por debajo del mínimo de viajeros necesario, TB se reserva el derecho de modificar el tipo de transporte y la programación, supeditada a estos cambios, que podría realizarse en furgonetas de pasajeros o combinar transporte público. Es una manera de garantizar a nuestros clientes que nuestros viajes salen adelante con grupos mas grandes o mas pequeños y que no os vais a quedar sin planes.

Las recomendaciones de equipamiento, que se envían a los participantes en los días previos al viaje, son muy importantes, especialmente las relativas al calzado. Es obligatorio el calzado específico de senderismo o similar durante nuestras rutas.

En tanto que los horarios son muy variables cuando se sale a la naturaleza, muchas de nuestras actividades implican que los participantes traigan su comida de tipo picnic o bocadillo. Independientemente de que sea posible comprar comida o reponerse en algún establecimiento en el camino, es obligatorio llevar en la mochila algo que nos permita hacer hacer la comida en ruta en caso de retraso, lentitud del servicio, falta de aforo, cierres inesperados... No es responsabilidad de Turismo Botánico verificar la disponibilidad de estos servicios en los recorridos, aunque se tendrán en cuenta las paradas necesarias para realizar compras antes o después de las actividades.